

## institucional



El Doctor Antonio Guerra de la Espriellà, Director Ejecutivo de

FEDEPALMA, viajará el 22 de octubre próximo a la ciudad de Belem, República del Brasil para asistir a la III Mesa Redonda Latinoamericana sobre palma aceitera, en la cual presentará un trabajo sobre "Consideraciones económicas de la producción de palma y políticas de estímulo a la producción, procesamiento y consumo de aceite de palma", atendiendo invitación hecha por la FAO.

El Doctor Guerra fue el encargado de iniciar las gestiones y promovió la afiliación de Colombia a la Red Latinoamericana de Palma Aceitera, de la cual nuestro país hace parte ya por más de año y medio.

## Calfos

Señor cultivador de palma:

La Federación le informa que a partir del 25 de septiembre, por motivos ajenos, los precios del Calfos quedarán como sigue:

Sitio de entrega	Precio/tonelada
Belencito	\$6.060,00
Bogotá	7.400,00
Villavicencio	8.250,00



fedepalma

FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES  
DE PALMA AFRICANA

Carrera 9a, No. 71-42 Of. 501 - Tels: 2116823 - 2556875  
Apartado Aéreo 13772 Bogotá, Colombia.

## Oferta

FEDEPALMA tiene a disposición de los interesados las siguientes publicaciones:

- Memorias del Primer Encuentro Nacional sobre Palma Aceitera, evento realizado en la ciudad de Villavicencio, en junio de este año. En él dictaron conferencias personas destacadas en el sector, sobre la mayoría de los temas que se deben conocer en palma africana. Este será un texto de consulta obligado para aquellos que se interesen por la palma de aceite. Su costo es de \$2.000.00.
- Revista Palmas, Año 5, No. 3 contiene las conferencias dictadas en Cartagena, por los doctores Rahman Syed, Francis Corrado y Oscar Darío Jiménez, sobre la polinización con insectos y su evaluación (los dos primeros) y sobre el añublo foliar, el último. Su costo es de \$800.00.

## Proyectos de investigación

De acuerdo al compromiso que adquiriera FEDEPALMA durante el pasado Congreso para realizar investigaciones de interés general, presentaremos a nuestros afiliados un avance de lo que se lleva hasta ahora, en el Proyecto de Polinizadores.

Como es conocimiento de todos, la Federación, a través del doctor Rahman Syed, trajo al país el polinizador *Elaeidobius kamerunicus*. Este insecto quedó bajo la vigilancia del ICA., quien actualmente lo tiene en la Estación Experimental de La Libertad, en Villavicencio. Allí se vienen realizando las pruebas de especificidad, para estar seguros que el insecto no se hospedará en plantas diferentes de la palma africana (*Elaeis guineensis*). Hasta la fecha, y según programa establecido por el ICA., se ha evaluado el *E. kamerunicus* en chirimoya, maracuyá, sorgo, *brachiaria decumbens*, andropogón, pasto elefante, pasto guinea, ajonjolí, frijol arbustivo, frijol soya y palma de moriche. En todas estas plantas el insecto no ha podido sobrevivir ni ovipositar, prueba de su especificidad a la palma africana de aceite. Posterior a estos ensayos, se realizará una prueba de competencia, para establecer el comportamiento del *E. kamerunicus* en presencia de los polinizadores nativos.

Con tal fin, la Federación contrató los servicios de dos entomólogos, quienes están realizando un censo de polinizadores en el país. Ya han visitado tres de las cuatro regiones palmeras que hay en Colombia, y en este momento están visitando la última.

Esperamos pues en el mes de noviembre, tener terminado el informe sobre la factibilidad de liberar el insecto en el país y hacer entonces, entrega oficial de él, a ustedes los palmeros.

## IMPRESOS